

**NOTICIAS.**

Después de sustituir con el de repuesto el eje de la hélice, que había aparecido roto en visperas de emprender viaje al Norte, salió el lunes de Santander el vapor *Mendez Nuñez* para la Habana y Costa Firme.

En las minas de Rocin (Santander) ocurrió la semana pasada una terrible desgracia. El volante de una máquina cogió por la blusa al maquinista Juan Mantecón, haliéndose éste engrasando, y quedó instantáneamente destruido.

Nadie advirtió el suceso hasta que sus compañeros de trabajo vieron el cuerpo mutilado. El infeliz maquinista era natural del pueblo de Barreda.

No es raro ver nacimientos en alta mar; pero lo que tal vez nunca se haya visto es lo ocurrido últimamente en el vapor *Savoie*, de la Sociedad francesa de transportes marítimos, que llegó á Santos con siete pasajeros más de los que se embarcaron en Marsella.

De los siete nacidos en el viaje cuatro eran gemelos, y todos ellas seguían perfectamente, lo mismo que sus madres.

Escriben de Valladolid: "Un ciego que tocando una guitarra implora hace mucho tiempo la caridad pública por las calles de Valladolid, ha sido conducido á la inspección por promover un escándalo con su mujer.

¿Saben ustedes cuál fué la causa del escándalo?

Fue la oposición de la mujer á que el "pobre ciego" pusiera en no sabemos qué depósito la cantidad de 13.000 reales que posee."

El Ayuntamiento de Barcelona ha invitado al de esta ciudad á la inauguración del monumento á Colón en la ciudad condal. Nuestro municipio no podrá asistir, por falta de tiempo.

Segun costumbre, hoy por la mañana saldrá de Santa Maria la procesion del *Corpus*, y pasará por las calles del 81 de Agosto, Narrioc, Pozo y Mayor.

La junta de fábrica de dicha parroquia suplica no se echen flores de ninguna clase sobre el palio, ni sobre las personas que vayan en la procesion.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Motrico.

El día 3 del próximo Junio se sacarán á subasta en Pasajes San Pedro, Ibarra, Guetaria, Vidania y Lezo, los arbitrios municipales.

D. Miguel Altube y Letamendi ha presentado en el juzgado de instrucción una demanda, solicitando la inclusion en las listas electorales para diputados á Cortes.

No 10 pasajeros, como ayer por error dijimos, sino 33, fueron los que embarcaron anteayer en Pasajes, á bordo del *Cordonan*, de las Mensajerías Marítimas Francosas, con destino al Plata. Además, el *Cordonan* tomó en el vecino puerto 25 toneladas de carga, en su mayor parte vino y algaratas.

Ha sido nombrado administrador interino de la cárcel D. Julian Sainz, en sustitucion de D. Manuel Castrea, que ha sido destituido por abandono de destino.

Dicen de Vitoria: "Parece que el día 10 de Junio se celebrarán carreras de velocipedos, en las que correrán tan solo velocipedistas de esta localidad; pero en Setiembre las habrá con buenos premios, para que puedan correr cuantos se presenten, de la ciudad y de fuera de ella."

A las fiestas que se han de celebrar en Bolonia con motivo del octavo centenario de la fundacion de aquella Universidad, asistirán, segun parece, comisiones representativas de profesoras y escolares de Zaragoza.

En Octubre último se inscribieron en los registros civiles de las capitales de provincia de la Peninsula é islas adyacentes 7.280 nacimientos, cuyo tal se descompone así: 7.052 nacidos vivos y 228 en vida ó muertos antes de un inscribirse; 6.193 legítimos y 1.086 no legítimos; 2.868 varones y 3.414 hembras. Las defunciones fueron 7.438, en esa forma: 3.819 de varones y 3.619 de hembras; 4.960 de solteros de uno y otro sexo, 1.506 de casados y 973 de viudos; 6.117 de enfermedades comunes, 4.107 de epidémicas y contagiosas, 65 de repente, 76 de muerte violenta y 78 de vejez.

Como mejor postor, se ha adjudicado el servicio del correo entre Zumarraga y Zarauz á D. Patricio Elizaguirre.

Leemos en el *Independant*, de Pau:

"El domingo, á las tres de la tarde, cayó un rayo en Barzun. Aunque solo se oyó un trueno, otro rayo cayó tambien en el presbiterio y en la iglesia, distantes unos 150 metros.

En el presbiterio, las habitaciones del cura sufrieron muchos desperfectos; casi todos los objetos fueron rotos, y la chimenea, por la cual entró el exhalacion, quedó completamente destruida.

de la siguiente proposicion, presentada por el Sr. Nicotera y otros nueve diputados:

«La Cámara, convencida de la necesidad de completar la defensa de las costas y de las principales poblaciones marítimas, principalmente Nápoles, Palermo, Mesina, Liorna, Génova y Venecia, invita al Gobierno á que presente lo más tarde en la próxima legislatura, en Noviembre próximo, un proyecto de las medidas que son necesarias.»

A propuesta del ministro de la Guerra, la proposicion será disoutida antes que el presupuesto de su departamento.

**Santa Sede.**

Un despacho de Roma anuncia que el próximo consistorio se celebrará mañana, 1.º de Junio. El papa preconizará sólo á algunos obispos.

**Inglaterra.**

El lunes se publicó en Portsmouth la primera orden relativa á la movilizacion de la flota inglesa. Todos los buques que tomen parte en las maniobras deberán embarcar provisiones bastantes para seis meses. Es probable que la flota combinada haga un crucero en torno de las islas británicas.

El mismo día, por la tarde, se reunió en Londres la Cámara de Comercio, bajo la presidencia de lord Beresford. El almirante Hornby leyó una memoria acerca del armamento de los buques mercantes en caso de guerra. Después de varios discursos, se aprobó una mocion declarando que es deseable la cooperacion de la flota mercante con la de guerra para organizar inmediatamente un plan de defensa que asegure, en caso de guerra, el libre aprovisionamiento del Reino Unido.

—Un periódico irlandés dice que las autoridades han recibido aviso de que se está formando en América un nuevo partido del asesinato. Los asociados se proponen cometer tal número de crímenes en Inglaterra, que ésta se vea obligada á acceder á los deseos de Irlanda.

—Telegrafian de Londres que el señor Bright se halla gravemente enfermo, á causa de un enfriamiento.

**Rusia.**

La Dieta de Finlandia ha acordado introducir en su legislacion la pena de muerte para el delito de asesinato, fijando en 21 años la edad de mayoría de la mujer.

—La *Correspondencia Política*, de Viena, publica lo siguiente:

Segun informes de Varsovia, el ministro de Comunicaciones ruso ha ordenado que se lleven con la mayor actividad posible las obras para la construcion de nuevos caminos en las provincias occidentales del imperio, á fin de que puedan estar terminadas en lo que falta año: El total importe de dichas obras se eleva á la suma de 3 millones de rublos. Entre los caminos en construcion figura una carretera de 100 verstas, desde Proskurw, por Kamienic-Podolski, hasta la frontera, y se proyecta tambien un camino desde Woloczysk hasta Satacow, á lo largo de la frontera.

**Francia**

El Sr. Gerville-Beache anunció anteayer en la Cámara de diputados al ministro de Relaciones exteriores, que pensaba dirigirle una pregunta acerca del discurso pronunciado por el Sr. Tisza en la Cámara húngara. El ministro contestó que aun no tenía todos los datos necesarios para poder contestar, y se aplazó el asunto.

Segun *Le Siecle*, el general Boulanger piensa intercalar al Gobierno acerca del discurso del Sr. Tisza.

**Estados Unidos.**

Telegrafian anteayer de Nueva-York que ha habido violentas tempestades en varios puntos, habiéndose sentido sobre todo en Pensilvania, en el Estado de Nueva-York, en el Ohio y en el Missouri. Las lluvias torrenciales han perjudicado mucho los trigos en varios distritos. Muchas personas y buen número de cabezas de ganado han sido muertos por el rayo. Se han desplomado varias iglesias y otros edificios.

**EL DISCURSO DEL SEÑOR TISZA**

En todo Europa ha sido muy comentado el discurso del ministro húngaro Sr. Tisza, que hace días conocen los lectores de LA VOZ.

La primera impresion producida por sus importantes declaraciones ha sido de sorpresa, porque los hombres de Estado que dirigen la política de las naciones nos tienen acostumbrados á mayor circunspeccion y más cortesia, cuando hablan de las naciones amigas.

En Viena se consideran como una injuria lanzada á Francia, las exposiciones del señor Tisza; y un órgano ministerial, el *Kronendruck*, obligado por su posicion á defender los

actos de los Ministerios austro-húngaros, procura atenuar el alcance y significacion de las palabras del ministro de la monarquía húngara.

Más explícita, *La Nueva Prensa Libre* comprende las razones que á los Gobiernos monárquicos impulsan á no conmemorar el centenario de la Revolucion francesa, en un país que todavía conserva muy viva la memoria de la Revolucion del 48; pero para esto, añade el periódico de Viena, no habla necesidad de injuriar á Francia. Ignora el Sr. Tisza que miles de austriacos y húngaros viven tranquilamente en aquel país, y que nuestro gran pintor Munkacsy ha sido aclamado, festejado en París al igual de los artistas franceses? París no es ningún antro de ciclopes donde la propiedad de los expositores extranjeros y el honor de su pabellon corren peligro. Allí hay una embajada alemana, por nadie molestada en tantos años, y allí hace cinco que recibió calurosos y simpáticos acogida una sociedad de magyares, no obstante ser notoria la alianza de Austria-Hungría con Alemania. *La Nueva Prensa* concluye diciendo que no comprende la oportunidad ni el motivo de tal *ex abrupto*.

Los periódicos ingleses hablan tambien del discurso del Sr. Tisza, y el *Standard* hace notar que casi al mismo tiempo un ministro inglés esgrimia los argumentos del ministro húngaro para justificar, la abstencion de los Gobiernos á tomar parte oficialmente en la Exposicion de París. Considera poco parlamentario el discurso del Sr. Tisza, y califica de exceso de prevision el invocar la eventualidad de complicaciones políticas que vinieran á perturbar la Exposicion, concluyendo por declarar que no son esas las razones que han aconsejado á algunos Gobiernos europeos no acudir al certámen de la capital de Francia.

El *Times* no emite juicio acerca de las declaraciones del hombre de Estado húngaro; pero deja que sus corresponsales se despaquen á su gusto: el de París dice que ningún ministro puede desde la tribuna harir la susceptibilidad de una gran nacion, haciendo creer que la propiedad y el honor de los expositores corrian peligro en la capital de Francia. El ministro debe esperar que se le acuse de haber obedecido á alguna sugestion extranjera, y esta actitud seria irritante para Francia y humillante para Hungría.

Tan dura apreciacion del periódico de la Olla, la transcribe á sus columnas la *Pall Mall*; y el *Daily Chronicle* recuerda que si bien el Gobierno inglés se abstiene, el lord corregidor de Londres y el comercio británico acudirán á la Exposicion.

En Bélgica, la prensa unánime censura las palabras del ministro húngaro; y el periódico suizo *Diario de Ginebra*, considera las declaraciones de Tisza de las más graves que por un hombre de Estado se haya lanzado desde la tribuna en estos últimos años.

«Para que un hombre como Tisza se exprese así, añade, es preciso suponer que tiene poderosos motivos ó que vea en el porvenir lo que nosotros no acertamos á decir.»

**LOS FARISEOS**

Cualquiera que no los conociese, creería, al leer lo que escriben los íntegros de cierta laya, que son ellos la flor de la pureza y el quinto extracto de la virtud. Todo se les vuelve hacer espavientos ante los hechos del prójimo, porque hallan pecado en cuanto á las acciones ajenas se refiere, y se dicen en posesion de la verdad, como si les inspirara su mismo espíritu. ¿Cómo se llaman esos hombres, que parecen destinados á parar en los altares? No os molesteis en preguntarlo. En su inmensa mayoría, por no decir en su totalidad, se embozan con las sombras. Y no creais que por humildad, pues no la conocen, sino porque no pueden resistir las comparaciones, y menos la publicidad de su vida.

Jamás se inspiraron en el espíritu del Evangelio, por más que con su letra andan á vueltas continuamente. Habla este de la pureza de las costumbres, y se revuelca como cerdo en el fango de todas las concupiscencias; alborota aquel sobre la fortaleza del ánimo, y busca testafierros á sus malas acciones; encomia el otro la caridad, pero siempre se deja llevar de la envidia. Tienen el vicio en el alma, aunque vestidos de apariencias morales, como esos frutos roídos del gusano, que solo conservan entera la engañosa cáscara.

Titúlans defensores de la religion, y viven de explotar la religiosidad ajena, ya que no les sea dado explotar la religion misma; pretenden la direccion de las multitudes, y nunca aciertan á seguir por el recto camino; piden respeto para los intereses de su secta, y atropellan á la continua los más angustios intereses. Son los fariseos de ahora, más industriados que los de antes en la hipocresía y en la perversion, porque han aprendido mejor el lenguaje de la mentira.

Cuando los veais pasar por la calle, baja la frente, atravesado el mirar, el andar vacilante, diriais que les falta la

ropa talar de los primeros mártires, para que las gentes los creyeran camino de las Catacumbas con objeto de prepararse á las crueldades del Circo. Pues no hay tal: van acaso de crápula; acaso meditan alguna infamia. Si pudierais seguirlos, y los vieseis luego que trasponen ciertos umbrales, quedaríais aterrados. Aquellas apariencias de hombres se vuelven monstruos: recobra en ellos la bestia sus derechos, apenas se hallan libras de las miradas de este mundo, que tanto odian, y cuya conquista pretenden.

Para acabar con esa mala ralea sólo hay un remedio: llevar luz, mucha luz, esto es, mucha ilustracion, á las multitudes ignorantes. A medida que la cultura del pueblo se eleva, pierden terreno sus explotadores, que serán lanzados de nuestra sociedad á poco que el pueblo tenga conocimiento de sus verdaderos intereses. Y así se explica que los fariseos modernos combatan la libertad, y la califiquen de pecado: sólo la libertad puede elevar el nivel moral é intelectual de las naciones.

**AYUNTAMIENTO.**

Abierta la sesion, y aprobada el acta de la anterior, se entró en el orden del día.

Pasó á Policia urbana: una instancia de los vecinos de Cai-Arriba, solicitando se acuerde la instalacion de una fuente de vecindad en dicho punto; una solicitud del director del Gran Casino, pidiendo autorizacion para establecer un tiro permanente de pistola y carabina en la calle de Igentes; otra solicitud de los Sres. Lejeune y compañía, para que se les conceda un terreno de 120 metros de largo por 15 de ancho, en un paseo concurrido por el público, con objeto de establecer una montaña rusa; una instancia del capataz del cuerpo de bomberos, en demanda de socorros, á fin de tomar las aguas de Arnedillo para la curacion de un reumatismo conraido en la extincion del último incendio de la fábrica de los Sres. Lizarriturry y Ezola.

A Obras y Litigios, una comunicacion del arquitecto municipal, Sr. Barrio, haciendo ver la conveniencia de recalzar el muro comprendido entre el puente de Santa Catalina y la manzana primera del ensaño oriental, así como la de subsanar los desperfectos ocurridos en el muro construido aguas arriba de dicho puente, por efecto de la corriente.

A Obras, la liquidacion del coste de las aceras de la calle de Aldamar y Echagite, que asciende á 1.432,61 pesetas, cuya mitad han de satisfacer los propietarios de las esas lindantes con las aceras.

A Policia rural, dos certificados del arquitecto: el primero, para abono á D. Antonio Borda de 3.286,88 pesetas por piedra almadenada; el segundo, á D. Benito Olasagasti, de 2.062,80 pesetas por el mismo concepto.

Al oficial primero, para su cumplimiento, una comunicacion del juez municipal interesando la remision de las listas necesarias para la formacion de las de Jurados.

Al arquitecto y Obras, el extracto remitido por la Compañía del Tranvía de la cuenta corriente con el Ayuntamiento respecto á gastos por diversas obras.

Se aprobaron los siguientes informes: De Policia rural, acerca: 1.º, de la instancia elevada por los vecinos del Antiguo, solicitando la construcion de un lavadero público en dicho barrio, desagando la comision lo solicitado, por la razon de que tambien otros barrios rurales carecen de lavaderos públicos, y además ser necesaria el agua para el hospital de Mante; 2.º, de la solicitud de D. Juan Aristeguieta para explotar una cantera de piedra de mampostería en Iguelde, autorizándole bajo algunas condiciones; 3.º, de la instancia de D. Alfredo García, solicitando terreno para instalar un colmpio en el Antiguo, desagando la comision lo solicitado; 4.º, del establecimiento de un cobertizo en terreno de la Compañía del Tranvía lindante con el paseo de Ategorrieta, accediendo á lo solicitado.

De Policia urbana, referentes: 1.º, á la comunicacion del presidente de la Audiencia, en que preguntaba si se hallaba vigente el reglamento de policia urbana, en el cual se dispone que todo carruaje será conducido por las calles á paso lento, contestando la comision que dicho reglamento se halla vigente, pero que se ha venido tolerando que por las calles de la poblacion nueva los carruajes puedan circular á trote largo, prohibiéndose que lo hicieran por la parte vieja; 2.º, á las modificaciones de las bases primera y quinta de las impuestas á don Miguel Reigada para establecer en esta ciudad el sistema de anuncios en los faroles del alumbrado público, en conformidad á lo propuesto por el interesado; 3.º, á la queja formulada por el conde de Peñaforda respecto á las molestias que ocasiona al vecindario de la calle del 81 de Agosto el establecimiento industrial del Sr. Mercader, proponiendo la comision que, practicadas las gestiones sobre la certidud de la donacion, con arreglo al artículo 40 de reglamento de Policia urbana se prohiba que trabajen en dicho establecimiento desde las diez de la noche hasta las cinco de la mañana en verano, y desde las nueve de la noche hasta las seis de la mañana en invierno.

A las cinco se levantó la sesion pública, y la corporacion se reunió en sesion secreta, á propuesta del Sr. Rodríguez.